

ÉGLISE PAROISSIALE DE SAINT-POTHIN-DES-BROTTEAUX.

Une nouvelle église destinée à remplacer le temple provisoire d'un quartier qui gagne chaque jour en population, va s'élever aux Brotteaux. Le plan de cet édifice, œuvre de M. Pollet, sera conçu d'après la méthode de l'ère byzantine.

V.

RUINES DE L'OBSERVANCE.

Les ruines de l'Observance attristent toujours les yeux de l'artiste. Cette belle église du XV^e siècle est très-réparable; c'est avec bien du plaisir que je viens m'unir aux vœux de M. l'abbé Pavy (1), pour que ce temple soit restauré et rendu au culte qui vivifie tout ce qu'il touche. — Sans soulever ici une question dans laquelle votre département n'est point appelé à intervenir immédiatement, Monsieur le Ministre, j'ose vous inviter à vouloir bien prier l'autorité locale de tenter quelques efforts pour que la ruine de ce monument soit conjuré. Rien de large, de délicatement nerveux, comme toutes les fenêtres béantes de cette église, dont chaque coup de vent emporte un frêle meneau. Cette carcasse de temple, seul reste de l'église conventuelle des cordeliers de l'Observance (2), dont le monastère fut fondé en 1494, par Charles VIII et Anne de Bretagne, son épouse, pourrait être soutenu par des contreforts. L'église de l'Observance étant une dépendance

(1) *Les Cordeliers de l'Observance à Lyon.*—Lyon, Imp. de L. Boitel. 1836.

(2) Il y avait deux monastères de cordeliers à Lyon, les Observantins et les *Grands Cordeliers* dont l'église de Saint-Bonaventure formait la chapelle.